

et de leur enseigner la vérité, par les évêques, successeurs des apôtres, puisque Jésus-Christ est avec eux, qu'il y est tous les jours, et qu'il y sera jusqu'à la consommation des siècles.

Jésus promet en même temps d'autres miracles, qu'il accorderait à la foi vive de ses apôtres, et de ceux qui croiraient en lui. " Ils chasseront les démons," dit-il, ils parleront les langues qu'ils ignoraient, et ils ne craindront point les bêtes venimeuses, et le poison ne leur nuira pas; ils guériront les malades par l'imposition des mains." C'est ce qui s'est accompli en la personne des apôtres et des premiers disciples, qui, par les miracles qu'ils ont faits, ont étendu la foi par tout le monde: et Dieu accomplit encore assez souvent cette parole dans son Eglise, où l'on voit les miracles qu'il opère à la prière de ses saints qui l'invoquent avec foi, ou en faveur de ceux qui recourent à leur intercession.

#### XLIII. *Dernières apparitions de Jésus-Christ.*

Il y a apparence que Jésus donna une bonne partie de ses instructions dans la célèbre apparition qui se fit sur une montagne de Galilée, où il leur avait dit de se trouver. C'était là qu'avant sa mort il leur avait promis de se faire voir à eux tous; et le jour de sa résurrection, les anges et lui-même avaient ordonné aux saintes femmes d'avertir ses disciples de se rendre en Galilée. Ils y allèrent: ils l'y virent comme il l'avait promis, et ils l'y adorèrent. Il y a lieu de croire que tous ses disciples s'y trouvèrent aussi-bien que les apôtres; et que c'est de cette apparition que parle Saint Paul, quand il dit qu'en une seule fois Jésus-Christ fut vu de cinq cents frères. Le même apôtre nous apprend encore qu'il se fit voir à Jacques; mais il ne dit point en quelle manière, ni en quel temps.

Enfin il se montra pour une dernière fois à ses apôtres dans Jérusalem, où il leur ordonna de demeurer jusqu'à ce qu'ils eussent reçu le saint-Esprit, qu'il leur promit en ces termes: " Jean a baptisé